



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA MARTES 8 DE MARZO 2022
EXPOSICIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS
PARTIDO FRENTE AMPLIO
EDILA (S) VICTORIA BLASCO

NUMERAL III) EXPOSICIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS. Tiene la palabra una edila del **FRENTE AMPLIO**, señora Victoria Blasco.

EDILA BLASCO (Victoria).- Gracias, señor presidente.

Hoy no se celebra nada, hoy es un **día de reivindicaciones y de lucha.**

El origen de este día y, en consecuencia, de las marchas que se llevan a cabo a lo largo y ancho de todo el país y del mundo, es muy triste y tiene un profundo significado para nosotras.

El 8 de marzo de 1875, en Estados Unidos, cientos de trabajadoras textiles, conocidas como *garment workers*, de una fábrica de Nueva York, se manifestaron buscando la igualdad salarial respecto a sus compañeros hombres y una mejora de sus condiciones laborales. Lamentablemente, 120 trabajadoras fueron asesinadas a manos de la Policía; sin embargo, esta masacre sirvió para que en 1877 se crease el primer sindicato femenino de la historia. (Siendo la hora 22:11 minutos, ocupa la presidencia el edil Fernando Perdomo).

El 25 de marzo de 1911 sucedió lo que la Organización Internacional del Trabajo califica como el desastre industrial con más víctimas mortales en la ciudad de Nueva York. 146 trabajadoras murieron en un gran incendio en la fábrica textil a causa de derrumbes, quemaduras e intoxicación por humo. Otras incluso se suicidaron, al no tener escapatoria.

Los responsables de estas muertes habrían sido los mismos propietarios de la fábrica, que sellaron las salidas del edificio por no comulgar con las ideas de conceder mejores salarios y condiciones de trabajo, como la reducción de la jornada laboral de 10 horas diarias, un día libre semanal, tiempo para amamantar a sus hijos e hijas y terminar con el trabajo infantil, para que los niños y niñas asistieran a la escuela.

La romantización del significado del 8 de marzo por parte de algunos sectores de la sociedad es contraproducente y le quita el verdadero significado a este día tan especial.

Cuando decimos que no es un día para celebrar, lo justificamos ante la convicción de que nosotras, como mujeres, no podemos celebrar ningún femicidio, ninguna violación, ninguna desigualdad laboral, solo por el hecho de ser mujer. No podemos celebrar que los espacios de participación activa sigan siendo una migaja casi compasiva por parte del imaginario colectivo, que niega nuestras capacidades de decidir y hacer.

Además de la reivindicación de mejoras laborales e igualdad de derechos alzamos nuestras voces en contra de la violencia física, psicológica...

EDILA STURLA (Melissa).- Hay una señora edila en uso de la palabra..., por favor señor presidente...

PRESIDENTE.- Por favor si pueden ampararla en el uso de la palabra... Gracias.

EDILA BLASCO (Victoria).- Alzamos nuestras voces en contra de la violencia física, psicológica y simbólica que padecemos las mujeres. Violencia que se manifiesta de diferentes formas y que se ejerce de manera permanente, ya que la estructura machista y patriarcal de nuestras sociedades nos sigue invisibilizando, nos vuelve cosas, objetos.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

Esta forma de cosificación de la mujer nos deja vulnerables, pero no sumisas. Por eso, cada día es un día de lucha y un día de reivindicación. Por eso decimos: “Basta a cualquier forma de violencia”.

Históricamente, las sociedades nos han asignado roles y lugares asociados a los cuidados de nuestros hijos e hijas, de nuestros enfermos. Nos han inculcado, de forma silenciosa pero permanente, que la culpa es nuestra y que de determinados temas no se habla.

Crecimos bajo la creencia de que, como mujeres, nuestro lugar siempre estaba un paso detrás de los hombres. Hoy les decimos a las nuevas generaciones, tanto de hombres como de mujeres, que es necesario e imperante caminar juntas. Sin esta condición estructural de partida jamás será posible la construcción de una sociedad igualitaria y justa.

Vemos a diario cómo esta estructura perversa se sigue perpetuando, fogueando el imaginario de que tienen la propiedad de matarnos, de violarnos y de desaparecernos, precarizando nuestros derechos.

Mucho es lo que hemos conseguido, pero no es suficiente. Todavía queda mucho camino por andar, todavía quedan muchas voces que no están siendo escuchadas. Es por eso que nos volvemos porfiadas y seguiremos insistiendo en que la única y verdadera forma de trascender las desigualdades estructurales es de la mano de la lucha diaria, de la permanente insistencia de ocupar los espacios que nos permitan tomar decisiones; que nuestra condición de mujeres no sea un obstáculo ni un perjuicio que socave nuestra dignidad como seres humanos.

Por las que no están, por las que luchan día a día, por las que están por venir, por las que viven en situaciones de violencia, por las que el sistema capitalista patriarcal invisibiliza, por todas ellas es que decimos: nos queremos libres, vivas y felices.

En palabras de la filósofa Simone de Beauvoir: “El día que una mujer pueda no amar con su debilidad sino con su fuerza, no escapar de sí misma sino encontrarse, no humillarse sino afirmarse, ese día el amor será para ella, como para el hombre, fuente de vida y no un peligro mortal”.

Muchas gracias.

Quisiera dar destino a mis palabras...

PRESIDENTE.- Adelante.

EDILA BLASCO (Victoria).- Comisión de Género de esta Junta Departamental, Comisión de Género del Senado de la República y prensa en general.

EDILA MILLÁN (Marie Claire).- Para agregar un destino.

PRESIDENTE.- Sí.

EDILA MILLÁN (Marie Claire).- A la Comisión de Género del Congreso Nacional de Ediles.

PRESIDENTE.- Si acepta...

EDILA BLASCO (Victoria).- Sí, por supuesto.

PRESIDENTE.- Gracias.

Karina Gómez.

EDILA GÓMEZ (Karina).- ¿Puedo agregar destinos?



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

EDILA BLASCO (Victoria).- Sí, claro, compañera.

PRESIDENTE.- Sí, sí, claro.

EDILA GÓMEZ (Karina).- A las Comisiones de Género de todas las Juntas Departamentales del país.

EDILA BLASCO (Victoria).- Sí, por supuesto.

PRESIDENTE.- Muy bien.